

su tesis: unas experiencias de CANNON las contradicen en parte. TURRÓ no quisiera morir (son sus palabras) sin haber dicho la última palabra sobre este asunto. Este deseo nos da la medida de hasta que punto tiene su alma temple de alma de sabio.

¡Que viva largos años como ejemplo fehaciente de lo que nuestra raza puede dar de sí!

J. M. BELLIDO

## NOTICIAS

**III CONGRESO NACIONAL DE PEDIATRÍA.**—Se celebrará en Zaragoza del 5 al 10 del próximo mes de Octubre, bajo la presidencia del Dr. BOROBIO DÍAZ, Catedrático de Pediatría y Decano de la Facultad de Medicina de Zaragoza. El Congreso ha sido dividido en las secciones de Higiene infantil, Medicina infantil, Cirugía infantil y ortopédica y Pedagogía, en cada una de las cuales serán discutidas interesantes ponencias. Durante los días del Congreso se celebrará una Exposición infantil.

**ASAMBLEA DE SUBDELEGADOS DE SANIDAD.**—Del 15 al 18 del próximo octubre tendrá lugar en Barcelona, organizada por la Junta Central de Subdelegados de Medicina de España, la sexta Asamblea reglamentaria.

**ASAMBLEA DE MÉDICOS FORENSES.**—Se celebra en Madrid los días 24 y 25 del corriente mes de setiembre. En ella quedará constituida la Asociación nacional de Médicos Forenses.

**HUÉSPEDES ILUSTRES.**—Ha visitado Barcelona una Comisión de Higiene de la Sociedad de las Naciones, presidida por el Profesor NOCHT.

Ha estado, también, unos días en Barcelona el Profesor GREGORIO SINGIAN, Catedrático de Patología quirúrgica de la Facultad de Medicina de Manila y Director del Hospital de San Juan de Dios de la misma Capital.

**NUEVA AGRUPACIÓN PROFESIONAL.**—Se ha constituido en Barcelona una nueva Sociedad médica, la "Sociedad Catalana de Dermatología y Sifiliografía".

Dicha Sociedad que ha acordado en principio celebrar anualmente dos reuniones en Marzo y Octubre; publicarán, además, un "Boletín" con las actas de sus sesiones científicas y trabajos de sus asociados.

La Junta Directiva ha quedado constituida por los Doctores Jaime PEYRÍ, Presidente; FERRER CAGIGAL y NOGUER MORÉ, Vicepresidentes; F. SANTIÑÁ y A. CARRERAS, Vocales; Antonio PEYRÍ, Secretario, y F. MONTAÑA, Vicesecretario.

**DEFUNCIONES.**—Han fallecido:

El Profesor CISNEROS SEVILLANO, Catedrático de Otorrinolaringología de la Universidad Central y Académico de la Real de Medicina.

El Profesor ERNESTO NASCIMENTO SILVA, ex-Director de la Facultad de Medicina de Río Janeiro.

CYPRIANO DE FREITAS, Catedrático de Anatomía Patológica de la Facultad de Medicina de Río Janeiro.

El Profesor A DEPAGE, Catedrático de Cirugía de la Universidad libre de Bruselas y fundador de la Sociedad Belga de Cirugía.

Samuel PERTENCE, Director del Instituto Pasteur de Río Janeiro.

PERCIVAL LANGDON-DOWN, distinguido psiquiatra inglés, Director de la Casa de Salud de Normandfield.

El Profesor SEIN, ex-Decano de la Facultad de Medicina de Moscu y Catedrático de Clínica quirúrgica.

M. E. POTHERAT, distinguido ginecólogo de la Escuela de SÉCOND y uno de los más ardientes defensores de la histerectomía vaginal. Era cirujano del Hotel Dieu y había sido Presidente de la Sociedad de Cirugía.

**NUEVOS HOSPITALES.**—Se construye en Floresta un Preventorio antituberculoso que constará de cuatro pabellones y varios servicios anejos a base del legado e intereses de 600.000 pesos destinados por Manuel Rocca para este objeto.

Con esta serán ya tres las instituciones particulares importantes que funcionarán en Buenos Aires.

También se construye en el Hospital de Niños que dirige la Sociedad de Beneficencia un pabellón para tifódicos costeado por donación particular.

Se está edificando actualmente en Filadelfia un nuevo Hospital General para el que se destina un presupuesto de cuatro millones de dólares.

**IMPORTANTE DONATIVO.**—La Fundación ROCKEFELLER ha cedido a España 300.000 dólares para la creación en Madrid de un Instituto de Física y Química, dedicado a la experimentación.

**OTRAS DONACIONES PARA OBRAS BENÉFICAS Y CULTURALES.**—El Sr. Ch. Rebstock ha regalado un millón de dólares a la Universidad Washington de San Luis.

La Fundación Rockefeller ha cedido al Colegio de Medicina del Rey Eduardo, de Londres, 350.000 dólares para dotar las cátedras de Bacteriología y Bioquímica, a condición de que el gobierno inglés funde otra Cátedra de Biología.

El Dr. ARAOZ ALFARO, profesor de la Facultad de Medicina y Presidente del Departamento nacional de Higiene, ha hecho una donación de 100.000 pesos para contribuir a la fundación de un Instituto y Dispensario Anti-tuberculoso, habiéndose abierto una suscripción pública para ello.

**EPIDEMIOLOGÍA.**—Se han declarado casos de peste bubónica en el Ecuador y de cólera en Argelia. Una seria epidemia de cólera azota actualmente el Japón.

En el Perú se registra un recrudescimiento epidémico de paludismo pernicioso en el Departamento de Piura afectando a más de dos mil personas en la ciudad de Catacaos.

En el Callao existe una verdadera epidemia de disentería bacilar con numerosa defunciones.

Filadelfia padece actualmente una epidemia de viruela, habiéndose declarado la existencia de 183 casos con 23 defunciones. El Departamento de Sanidad ha solicitado un crédito extraordinario para afrontar la epidemia y ha nombrado veinte nuevos médicos inspectores.

La viruela es endémica en esta población. En 1924 hubo 33 casos sin defunción alguna.

En 1923, sesenta casos.

En 1901-1904, 5.025 casos con 894 defunciones.

En los veinte años siguientes 270 casos con 7 defunciones

**OSCILACIONES EN LA MORBILIDAD Y MORTALIDAD.**—Según la ponencia presentada ante la Real Comisión de demencia y trastornos mentales por Sir LEWIS BEARD esta enfermedad aumenta de tal modo en el Reino Unido que bien pronto el número de alienados excederá de las acomodaciones disponibles. El incremento de asilados ha sido de 3.569 en 1920-1923, quedando actualmente en los diferentes establecimientos espacio para 4.700 nuevos asilados, únicamente.

En Río Janeiro ha descendido el coeficiente de mortalidad de 20,17 por 1.000 en 1922 a 18,35 en 1924. En los últimos cinco años se han practicado 1.188.329 vacunaciones. La tuberculosis produce todavía una mortalidad de 3,10 por 1.000.

En el segundo informe anual de la Campaña contra el Cáncer en el Imperio Británico, se llama de nuevo la atención sobre el notable incremento de esta enfermedad. En 1921 murieron 2.328 personas más que en el año anterior o sea 45.328 defunciones. En 1924 la mortalidad total llegó hasta 50.000 víctimas del cáncer. Se estudia la relación entre el cáncer y ciertas sustancias radiaactivas, así como las propiedades cancerígenas de algunos derivados de tejidos animales y de ciertos alimentos. También se investiga la eficacia terapéutica de varios metales.

## REVISTA DE REVISTAS

### MEDICINA

*Tratamiento de la pericarditis exudativa con el neumopericardio.* P. F. ZUCCOLA.

El neumopericardio, desde que WENCKEBACH dió a conocer las primicias de este método en 1919, ha tomado progresivamente mayor carta de naturaleza como recurso clínico a em-